

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 29 de Marzo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS.
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 379.

¡Patriotismo!

Magna frase en la que se encarnan el valor, el heroísmo, el derecho y la abnegación de los que como nosotros, constituimos una nación legendaria, admirada por todo el mundo.

Los que presumen ahora que España es un país decadente, se llevan un solemne chasco; pues lo único que puede acontecer, es que los gobiernos del último tercio del siglo hayan perdido aquellas energías que en épocas acaso más críticas supieron humillar á otras naciones, cuyo notorio poderío creíase invencible.

Si el primer barco filibustero que surcó las aguas de Cuba hubiera sido echado á pique; si los tripulantes del *Competitor* no se encontrasen en la actualidad burlándose de las leyes militares; si las reclamaciones impertinentes de los *yankees* hubiesen sufrido la misma suerte que las merecidas por otros gobiernos durante pasadas guerras, seguros están los verdaderos patriotas de que nuestros encarnizados enemigos se hallarían á la sazón, dedicando sus ocios al fomento de sus bárbaras fiestas y no á proteger la causa separatista, inventando las más absurdas patrañas.

El que da primero, da dos veces; dice un adagio castellano. Por consiguiente, si antes de que los norteamericanos viniesen con notas les hubiéramos dirigido nosotros un millar de ellas por su desconocimiento absoluto de las leyes internacionales, tiempo ha que viviríamos en santa paz.

Pero ya que seamos víctimas de las torpezas ó desaciertos de algunos, no por eso hemos de tener el imperio de la estrella solitaria. Aún tenemos ardimiento que suplan la falta de barcos y metralla para castigar á esa pléyade de aventureros y mercachifles!

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 28 de Marzo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Aunque son todavía incompletas las noticias recibidas de Bilbao, allí deben ocurrir cosas extraordinarias con motivo de las elecciones.

Los telegramas hablan por un lado de la detención del socialista Perezagua que luchaba en Balmaseda frente á los candidatos, uno de ellos hermano del Sr. Chávarri, y por otro de órdenes del gober-

nador civil, por virtud de las cuales ha sido detenido don Benigno Chávarri, y que se buscaba á su hermano D. Víctor y á D. Ramón Ibarra.

El Sr. Sagasta, por encontrarse algo resfriado, no ha salido ayer de su casa.

Por la mañana le ha visitado el ministro de Marina, y ayer tarde, á última hora, el Sr. Gullón.

El mercado bursátil ha empezado hoy con impresiones menos pesimistas sobre el problema internacional, porque las primeras operaciones sobre la renta interior se han hecho con un entero de alza.

Hay que advertir que las impresiones relativamente tranquilizadoras que ayer circularon, no creemos nosotros que procedan de noticias recibidas de los Estados-Unidos, sino de los buenos deseos de Europa sobre el mantenimiento de la paz.

En los Estados-Unidos, claro es que hay poderoso núcleo de intereses opuestos á la guerra; pero andan las pasiones allí tan exaltadas, que hoy por hoy todo pronóstico tiene que ser incierto sobre el carácter y desarrollo que puedan alcanzar los asuntos, una vez puestos en manos de las Cámaras.

También es noticia para tenerla en cuenta en estos momentos, el propósito que se atribuye á Inglaterra de organizar, desde luego, sus reservas navales, en previsión de mayores complicaciones en el Extremo Oriente.

Los intereses con relación á Rusia y á Francia, son opuestos; la banca inglesa persiste en favorecer el empréstito chino; Alemania parece coincidir en esta política con Inglaterra, y si el problema se complica, esto tendría que distraer mucho, en interés propio, á las grandes naciones de Europa.

No se tiene conocimiento oficial más que del resultado en la circunscripción de la Habana, donde han sido elegidos los señores Moya, Troyano, Armás y Roselló, autonomistas, y los conservadores señores Santos Guzmán y González López.

Del resto de la isla dice el general Blanco que hasta mañana no transmitirá noticias.

Los ministros de Estado y Gracia y

Justicia, á quienes correspondía hoy el despacho, no han puesto ningún decreto á la firma de S. M.

Probablemente hasta el miércoles no se celebrará Consejo de ministros.

Esta mañana, con objeto de despedirse de S. M. la Reina, ha estado en Palacio el vicealmirante Churrua, que en breve saldrá para su destino de Cádiz.

Según telegramas de Washington que publica el «New York Herald», tan pronto se reciba hoy en las Cámaras el informe de la comisión americana sobre el *Maine*, será enviado á las respectivas comisiones de Negocios extranjeros, y á los ocho ó diez días Mr. Mac Kinley propondrá al Congreso la intervención en Cuba, fundándose en motivos de humanidad.

Tal es, según el citado periódico, el programa del presidente.

El Corresponsal.

Batallón expedicionario

A LA PENINSULA

En un periódico del archipiélago filipino leemos los siguientes datos acerca de la organización de esta fuerza, de cuya salida de Manila nos dió cuenta el telégrafo:

«Ampliamos con nuevos datos las noticias que hemos publicado respecto de la organización y marcha de este batallón, que debe salir para la madre patria en nombre y representación de todos los cuerpos de este ejército que han tomado parte en la campaña, para hacer su entrada triunfal en Barcelona y Madrid y recibir de S. M. y del gobierno, y de la nación toda, el premio de honor que ha conquistado por su valor, patriotismo y constantes fatigas y peligros durante el curso de la guerra.

Vamos, pues, á consignar, de acuerdo con lo dispuesto por el Excmo. señor marqués de Estella, la organización definitiva que ha de darse al expresado batallón.

Este ha de constar, incluidas las clases, de 1.000 plazas, distribuidas en seis compañías, en la siguiente forma:

Escuadra, banda, música y bandera del regimiento número 73, 120; una compañía del 73, 150; dos compañías de voluntarios movilizadas, 300; una compañía formada por 75 plazas de la guar-

día civil, 25 de la sección Veterana y 30 de tiradores de Mindanao, 130; una compañía de Cazadores, 150; total seis compañías, y plazas 1.000.

Cada una de esas seis compañías se dividirá en tres secciones, siendo su cuadro el siguiente:

Un capitán, tres subalternos, cinco sargentos, nueve cabos, cuatro cornetas y 132 soldados.

Los sargentos y cabos de las compañías de voluntarios serán, con preferencia, indígenas, si entre los que hoy sirven en ellas desean marchar voluntariamente á la Península, y á falta de éstos serán elegidas clases indígenas del ejército, ó europeas.

La guardia civil dará un capitán y dos subalternos, y otro la Veterana; uno los tiradores de Mindanao, con un sargento y dos cabos, que se restarán de los que correspondan á cada compañía, facilitando, por tanto la guardia civil tres sargentos y cuatro cabos.

Todas estas plazas se incorporarán al regimiento núm. 73, al que quedan luego agregados para el percibo de haberes.

Los voluntarios gozarán del mismo haber, plus y premio que disfrutaban en la actualidad, teniendo sus familias derecho á continuar las asignaciones que aquéllos fijen, no excediendo de cinco pesos, con cargo al crédito extraordinario de la campaña.

Los capitanes y oficiales que han de tomar el mando de las compañías serán de los más antiguos del ejército expedicionario que exista en el Archipiélago que deseen regresar á la Península.

Los soldados de la compañía de cazadores deberán estar completamente útiles y ser excedentes de cupo de los reemplazos más antiguos escogidos entre todos los batallones expedicionarios. Las clases que no se hallan sujetas á esta regla se elegirán por su antigüedad en el distrito.

El vestuario, corraje armamento y equipo será el reglamentario para estas islas.

El mando de este batallón ha sido conferido en comisión al coronel del regimiento número 73, don Francisco Iboleón Súnico, que llevará como segundo jefe y ayudante al jefe y capitán que oportunamente serán designados por el excelentísimo señor capitán general, y como abanderado uno de los que desempeñan este cargo en el citado regimiento número 73.

El batallón mixto expedicionario, de que venimos ocupándonos, deberá hallarse listo para embarcar en primero de Marzo.

Esta legión de héroes, equipada con

trajes de rayadillo de hilo, según nos dicen, hará su entrada en Barcelona y Madrid en completo traje de campaña con sombrero de paja, corraje, manta encarnada en bandolera, descalzos y el pantalón hasta la rodilla.»

A Esperanza.

Preso del duelo con que el alma olvida
De ayer los sueños hoy,
Por el árido yermo de la vida
Doliente y sólo voy!

Y aunque de mi verdad el fin incierto
Mi espíritu no vé,
Me espanta la extensión de este desierto
Donde he fijado el pie!

Mas ah! si alguna vez pregunto dónde
Mi pena fin tendrá,
Un eco misterioso me responde:
«¡Camina, más allá!...»

Yo conozco la voz que en mi agonía
Me calienta y calma así:
¡Ay! misero de mí si calla un día,
¡Ay! misero de mí!

Ella tan sólo á prometerme viene
Un término á mi mal:
Ella, la voz de la virtud que tiene
Un nombre al tuyo igual!

Ruégale, pues, que en la vereda mía
Me aliente siempre así;
Que ¡ay! misero de mí, si calla un día,
¡Ay! misero de mí!

Evaristo Silió.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 28 de Marzo de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Compra de un buque.

Barcelona 28 (4,8 t.)
Muy en breve comenzarán los trabajos para transformar el yacht inglés *Giraldá*—adquirido por el Gobierno español—en aviso de la escuadra.

El nuevo buque desplaza 1.800 toneladas y anda 21 millas.

Esta misma noticia me da la Agencia Mencheta, y ya la ha publicado *La Correspondencia de España*.

Pues bien: hace cuatro días nuestro corresponsal en París, señor Rigalt, nos telegrafió la adquisición del *Giraldá*, y la censura telegráfica española devolvió el telegrama. Lo consideró inconveniente.

El señor Rigalt nos mandó copia del despacho y no quisimos hacer uso de su contenido.

Lo mismo hemos hecho con otros telegramas, y así consta al gobierno. Pero vemos que es inútil el imponerse silencio en aras del patriotismo.

Mientras nosotros, callamos, cumpliendo gustosos deberes que consideramos muy altos, nuestras noticias aparecen impresas y propaladas por los corresponsales.

Es conducta que entregamos al juicio de la opinión.

La escuadrilla de torpederos

La prensa jingoista califica el envío de la escuadrilla á Cuba de inaudito atrevimiento de España.

Se dice que en el seno del gabinete se ha llegado hasta á discutir en serio si debería interceptarse el paso á la escuadrilla, pero se añade que á ello se opuso Mac Kinley.

Aquí cunde la creencia de que la guerra se hará inevitable, por suponerse fundadamente que se resolverá el envío directo de recursos á los reconcentrados, siendo general también la idea de que España se opondrá á tal envío.

Oferta patriótica.

Ayer tarde fué entregada al señor ministro de Ultramar la siguiente solicitud patriótica, oferta de la colonia filipina reformista de Madrid:

«Los que suscriben, naturales de distintas provincias del Archipiélago Magallánico, deseosos de demostrar su acendrado cariño á la madre España y de prestarla su humilde auxilio en estos supremos instantes en que una poderosa República se apresta á declarar la más inicua de las guerras, suplican á vuecencia se sirva presentar, con su apoyo, al Gobierno de S. M. nuestro decidido propósito y ofrecimiento de ir á organizar, cada uno de nosotros en su respectiva provincia natal, un regimiento de 1 000 voluntarios, destinados á rechazar la invasión extranjera en aquellas islas, y que será equipado y armado con machetes por una suscripción que se abrirá dentro de la provincia correspondiente,

El Gobierno genera^a de Filipinas tendrá la intervención natural en todo, y dará los fusiles, municiones y el cuadro de oficiales que crea indispensables.

Ofrecemos también nuestros personales servicios para mandar, en combinación con los jefes peninsulares, dichos regimientos, aprovechando nuestros conocimientos sobre el terreno, y, sin duda este acto de confianza por parte de la Metrópoli, inspirará mayor entusiasmo á las respectivas provincias. Dada la premura del tiempo, estamos dispuestos á embarcarnos con rumbo á dichas islas en cualquier día y hora que el Gobierno designe.»

Firmen este documento Isabelo de los Reyes, Tomás Aréjola, Vicente Ursúa, Pascual H. Foblets, Antonio A. Pereira y Don's'o Banting.

Toros en Barcelona.--Un espada muerto.

Se ha celebrado en esta capital la corrida anunciada, habiendo tenido lugar en ella una tremenda desgracia.

El quinto toro de los lidiados cogió al espada Ripoll, dándole tan terrible cornada, que falleció á los pocos instantes.

El público, aterrorizado, abandonó en gran número el circo taurino.

La desgracia ha sido sentidísima, por contar el diestro en esta población con numerosas simpatías.

El Corresponsal.

Del extranjero.

París 28.

En la calle de L'Harpe, dos individuos entraron en una taberna y dispararon sus revólvers contra los concurrentes. Resultaron dos heridos. Perseguidos por la policía, siguieron disparando é hirieron á un agente. Desaparecieron luego, y se ignoran las causas de semejante atentado.

París 28.

La cámara mortuoria en que yacen los restos de la princesa Joinville ha sido trasformada en capilla ardiente. El cadáver será conducido á Dreux mañana á las nueve en tren especial y recibirá sepultura en la cripta donde descansan los despojos mortales de la duquesa de Alencón y del duque d'Aumale.

París 28.

Mañana llegarán á Hamburgo los emperadores de Alemania.

Roma 28.

Una comisión del cuerpo de Administración militar y otra del ministerio del Interior, se encuentran actualmente en Sicilia, repartiendo trigo en los pueblos más castigados por la miseria.

París 28.

Sigue presentando dificultades la cuestión del gobierno general de Creta, que no será resuelta hasta la total evacuación de Tesalia.

Rusia ha presentado la nueva candidatura de Alejandro Bajá Karatheodory, y el Gobierno de la Sublime Puerta, en circular dirigida á los embajadores de las potencias, ha manifestado hallarse pronto á presentar otros candidatos si aquella no reúne las condiciones todas que Europa desea.

Londres 28.

El marqués de Salisbury, que había aplazado su viaje por causa del temporal, ha salido hoy con dirección á Niza.

Washington 28.

El resumen del informe sobre la voladura del *Maine*, dice que la comisión conjetura que la explosión de una mina causó la de dos de los pañoles del buque, siendo imposible fijar responsabilidades por el siniestro.

NOTICIAS

El día 1.º de Abril se verificará en el Ayuntamiento de San Cristóbal de Entreviñas, la subasta por pujas para el arriendo á venta libre por tres años, de todas las especies de consumos, bajo el tipo de 11.752 pesetas 38 céntimos.

Ha dejado de publicarse en Benavente, nuestro querido colega *La Meta*.

Ha sido nombrado maestro interino de Manzanal de los Infantes, don Matías Vega.

Se encuentra en esta capital nuestro querido amigo don Santiago Alba Bonifaz.

La compañía de ferrocarriles de Medina del Campo á Zamora, ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un anuncio que da á conocer al público los billetes de ida y vuelta á precios reducidos para las próximas fiestas de Semana Santa, que serán valederos desde el día 3 al 8 del próximo mes de Abril.

Se está procediendo con gran actividad por los investigadores de Hacienda, á la formación de los padrones de industrial para el próximo año económico de 1898 á 1899.

Ha salido para Madrid, desde cuyo punto partirá para Soría, el catedrático de francés de este Instituto provincial, don Julio Troilloud.

Ha desaparecido del pueblo de Asparriegos el joven de dicha localidad Emiliano Fernández (a) Salones, de 17 años de edad.

Per el ministerio de Fomento se ha hecho saber de Real orden á los Rectores de las Universidades, que pueden conceder licencias á los catedráticos y profesores que dependen de su distrito universitario y deseen asistir al noveno Congreso internacional de Higiene y Demografía, que ha de celebrarse en Madrid del 10 al 17 de Abril próximo.

Ya está formado, según dicen desde Roma, el presupuesto de gastos que ocasionará el viaje de exploración al Polo, que emprenderá dentro de poco el duque de los Abruzzos.

Este presupuesto es de 1.500.000 libras, y para cubrir esta gran cantidad contribuirán el rey Humberto con 500.000 libras, el príncipe de Nápoles con 100.000, el conde de Turín con otras 100.000, y las 800.000 restantes irán á cargo del duque de los Abruzzos.

La cosecha de vinos en España durante el pasado año, fué de 18.900.000 hectólitros ó sean 1.070.000 más que en el de 1896.

En Santiago vendió un matrimonio una yunta de bueyes y después de regresar á casa, mientras la mujer arreglaba la cena, el marido salió anochecido con dirección á un molino cercano.

Al poco tiempo llama á la puerta un hombre pidiéndole un poco de leche; después de enterarse de la ausencia del marido, le exigió el importe de la venta

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

del ganado; contestóle aquella que no sabía donde lo guardara su marido, y como el desconocido le dijese que estaba depositado en el arcón, accedió la mujer á que pasase á registrarlo.

Mientras estaba en tal operación, pudo ésta sujetarle por las piernas y meterle dentro del arcón, cerrando luego con llave, al mismo tiempo que daba voces de auxilio, al oír las cuales acudió la autoridad y muchas personas en cuya presencia fué el ladrón desencajonado y llevado á la cárcel.

Dicen de Roma, que Su Santidad León XIII se interesa muchísimo por la cuestión hispano-yankeé.

Su Santidad muestra sus simpatías por España, y procurará que no se llegue á una ruptura entre ambas naciones.

En la cárcel de Larrinaga (Vizcaya), había anteayer la friolera de 151 presos á disposición de las autoridades.

A instancias del ministro de Fomento, el de la Gobernación ha dispuesto por Real orden de 22 del corriente que, al someter á la aprobación de la reina nuevas disposiciones sobre franquicia de correos, se proponga la concesión de dicho privilegio á los Institutos de segunda enseñanza, que, por error, fueron excluidos de la relación oportuna.

A las seis de la tarde de anteayer y á presencia de la reina y del obispo de Sión se ha verificado el sorteo de los candidatos á pobres para el acto del lavatorio que se celebrará en Palacio el Viernes Santo.

Había 743 candidatos.

Han resultado elegidos 13 mujeres y 14 hombres.

Todos ellos fueron reconocidos por el médico de Palacio, para ver si se encontraban en buen estado de salud.

Los pescadores de Vizcaya esperan estos días en vano los bancos de sardina, que por esta época empiezan á volver por aquellas costas.

Estos días las traineras se tienen que contentar con pescar panchos.

Por término de ocho días se halla expuesto en la secretaría del ayuntamiento de Cerecinos de Campos, el padrón industrial.

El ayuntamiento de Morales del Rey ha solicitado del señor gobernador la autorización para imponer un recargo extraordinario de una peseta por cada 100 kilos de paja y una peseta por los 100 de leña.

Por falta de número de señores concejales no celebró anoche sesión nuestro municipio, verificándose de segunda convocatoria mañana miércoles.

Notable por su completa información de actualidad y por sus páginas artísticas es el número de NUEVO MUNDO que se pondrá á la venta el miércoles.

Entre otros interesantísimos trabajos contiene: una artística portada de Giménez Martín; cuento ilustrado por Cabriñeti; fotografías teatrales de Mercedes Blasco; Los conciertos, por Marín; María Luisa Guerra; el conflicto del pan; instantáneas del «Padre Juanico»; ejercicios espirituales, de Alcázar; la amazo-

na Miss Majestroff y el ciclista Martí; aluluyas electorales, por Florete y Sileno; música; Madrid alegre, por Taboada y Sileno; notas cómicas y artículos y poesías de Blasco, Juan Sin Tierra, García Prieto, Rodao, Llorente, García Rey, etc.

El mercado de cereales, celebrado en nuestra capital en el día de hoy, obtuvo los siguientes precios:

Trigo, fanega 13,50 á 13,75 pesetas.

Cebada, 5,25 á 5,50 ídem.

Centeno, 7,25 á 7, ídem.

Garbanzos superiores, á 40 ídem.

Medianos, á 22 ídem.

Algarrobas, á 6,75 á 6,50 ídem.

Harina de 1.^ª á 5,25 pesetas arroba.

Idem de 2.^ª á 5 id.

Paja corta á 1, 20 peseta carga.

El precio del vino es el de 16 reales cántaro.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Zamora.—Delito, homicidio.—Procesado, Pedro Macías Pablo.

—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, señor García.—Procurador, señor Cid.—Testigos, cinco.

MOVIMIENTO POBLACION.

Defunciones.

Braulia Rodríguez Rodríguez.

Domingo Vizán de las Heras.

Eliseo Pérez Cuesta.

Avelina Moro Ferrero.

Francisca Calvo Vaca.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 28.

Zamora 29 de Marzo de 1898.

En la Administración de correos de Albacete se ha cometido un importante robo, llevándose el autor ó autores la cantidad de 10.815 pesetas, consignadas en valores declarados.

El oficial de guardia, don Julián Rodríguez Corona, notó al coger el maletín para ir á la estación del ferrocarril que estaba abierto, pero faltaban los pliegos. El espectáculo que se presentó á su vista fué terrible, toda vez que el señor Rodríguez Corona es persona de buenos antecedentes y la opinión pública está toda á su favor, por las buenas noticias que de él se tienen.

Se han efectuado tres detenciones, entre éstas la del sereno de la calle.

El censo de población de 31 de Diciembre último, formado por el Instituto Geográfico y Estadístico, da el siguiente resultado:

En la expresada fecha, España contaba aproximadamente con 18.000.000 de habitantes; de los cuales carecían de ocupa-

ción más de la mitad, pues resultaban en concepto 1.900.000 hombres y 6.700.000 mujeres.

En el campo trabajan 4.000.000 de hombres y 800.000 mujeres.

Existían 97.000 empleados públicos y 64.000 pensionistas.

Los profesores y profesoras de primera enseñanza, ascendían á 25.000 los primeros y 44.000 las segundas, asistiendo á las clases 1.000.000 de alumnos del género masculino y 700.000 del femenino.

Ejercían la medicina 38.000 hombres.

A la literatura se dedicaban 1.171 hombres y 732 mujeres.

Al teatro 34.000 de los primeros y 30.000 de los últimos.

La caridad pública la imploraban 38.000 hombres y 52.000 mujeres.

Y por último, carecían de instrucción 6.400.000 personas; de éstas 3.400.000 varones y 3.000.000 hembras.

¿Señor Alcalde? Nos dicen que existen unas ordenanzas municipales y que éstas contienen en su articulado los números 165 al 171 que establecen la forma, clase, elaboración y venta de pan.

¿Puede V. S. decirnos si todos los panaderos cumplen exacta y fielmente lo mandado?

Porque se nos asegura que hoy se ha visto transportar el pan en carros destinados á otros usos bien distintos.

A última hora hemos acudido á recoger las noticias del resultado de las elecciones y en muy poco alteran las recibidas á las que desde ayer conocen nuestros lectores.

Por esto desistimos de publicarlas.

Se cree seguro el éxito del señor Macuso en Toro é indudable el del señor Villapadierna en Alcañices.

Remitido.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mio y del mayor respeto: Hoy ha circulado una hoja suscripta por los dueños del *Cinematógrafo* que se exhibía en este Teatro, en la que se hace saber al público que es inexacto: funcione aquel aparato, por haber terminado sus compromisos con la Empresa.

Si la hoja á que aludo refiriere la verdad de lo sucedido, yo nada tendría que oponer, y por tanto no molestaría su atención, ni la de sus lectores; pero como maliciosamente se oculta la exactitud de los hechos y resulta de aquella que he anunciado al público un espectáculo que no podía cumplir por haber caducado el contrato, en esto precisamente estriba, primero, la inexactitud y después la *santa intención* de los firmantes de la hoja, que conviene no pasar desapercibida.

El *Cinematógrafo* había contratado 15 funciones con la empresa que tengo el honor de representar, teniendo que exhibir en el transcurso de dichas funciones tres ó cuatro vistas tomadas en esta localidad.

Las presentadas hasta el día 25 habían sido tres, y la cuarta fueron á tomarla al pueblo de Morales, y que se podía anunciar para la función del lunes 28, que era la 14 del *Cinematógrafo*. Así se hicieron los programas que circularon en la noche del domingo, y después de su reparto me manifestaron dichos señores, que la vista no podía ir por no tenerla terminada. Como consecuencia de ello tuve que variar en la imprenta el cartel de la función del lunes y la del martes, (beneficio del que suscribe), cuyos programas también estaban hechos y repartidos en

su mayor parte desde el domingo 27.

Esta es la verdad de los hechos, que los deje á la consideración del público para que los juzgue, y como consecuencia de haber faltado el señor Marquez á lo pactado, dejaron de dar dos funciones de las 15 contratadas, reservándome yo si me asiste algún derecho para zanjarlo en otro terreno.

Dispénsame V., Sr. Director, la molestia que le causo con estas líneas, dándole por ello las gracias su atento y s. s.

q. b. s. m.,

Virgilio Llanos.

Zamora 29 de Marzo de 1898.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 29 (2 t.)

De Cuba.

Se han recibido telegramas de Cuba en los que se acusa gran zozobra por las impresiones que existen en la capital de la Isla acerca de nuestras relaciones con los Estados Unidos.

Las gentes han dado gran importancia no sólo al deprecio de nuestros valores, sino también á las noticias pocos lisonjeras de Nueva York relacionadas con el *Maine*.

Madrid 29 (2 50 t.)

Pesimismo.

Tengo á la vista varios despachos que ha recibido la prensa de esta capital y en ellos se acentúan las impresiones pesimistas de estos días.

Se asegura que en la presente semana ocurrirán acontecimientos que produzcan honda sensación.

Madrid 29 (3, 10 t.)

La crisis en Cuba.

En vista de la situación angustiosa porque atraviesa la Grande Antilla, se da por seguro que en breve plazo se reunirán en la capital de la isla los gremios de varias industrias y pedirán al gobierno destine un año de contribución á la compra de buques que defiendan aquellas costas.

Esta petición será razonada en no poder responder todas las clases sociales como desearían á la suscripción iniciada con aquel fin.

Madrid 29 (3, 50 t.)

La prensa de Londres.

Gran número de diarios de Londres aplauden hoy la actitud de España frente á los acontecimientos con los Estados Unidos, y reconocen la serenidad y patriotismo del Gobierno español para conjurar todo conflicto que empeore la actual situación.

Nos favorece mucho la justicia de aquellos periódicos en los presentes momentos.

Madrid 29 (4 t.)

El Sr. Sagasta.

El señor presidente del Consejo muéstrase muy optimista en lo que se refiere á nuestros asuntos con los Estados Unidos.

Hoy cree el señor Sagasta que nos hallamos en mejor situación que anteriormente, pues la campaña ha tomado una actividad energética y esto ha de reflejarse pronto en Nueva York.

Madrid 29 (3, 25 t.)

Dos noticias.

Hoy no ha firmado S. M. En el ministerio de la Guerra no se han recibido noticia de la campaña que revistan interés, ni tampoco de Filipinas.

Sánchez Orfiz.

RAMÓN PAPAY
Optico francés de la Sociedad de Lunetiers.

Ofrece al público toda clase de lentes en cristal de roca y agua garantizados.
También se encarga de reparaciones en anteojos, gemelos y gafas.
Establecido durante la feria en la caseta frente al comercio de don Angel Rueda.
Ofrece una gran variedad de objetos como en años anteriores.

NO CONFUNDIRSE
RAMON PAPAY

GRANDES

talleres artísticos de Fotografía, donde se ejecutan todos cuantos adelantos se conocen hasta el día.



Fotógrafos de la Real Casa.
ZAMORA
Viriato, 8; y Palencia, Patio de Castaño número 2.

IDELMONE HIJOS

LA PALMA
Confitería y Pastelería
DE
NICOLAS GARCIA
XONJAS, 8,
ZAMORA
GRAN SURTIDO
en Pastas finas de aceite y riquísimas empanadas de pescados para la Cuaresma.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.
Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

RELOJERIA SUIZA

DEL **SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872

Droguería general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcoholes, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA.

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días

RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martínez.
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Droguería Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

EL DESENGAÑO

VALENTÍN PRIETO HERMANOS.

Altas novedades para señora y caballero. Especialidad en géneros de hilo y algodón.

NO CONFUNDIRSE
Sagasta y San Gil, 1.º

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

D E

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogrado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

Plaza Mayor núm. 32.

Joyería y Platería

DE

BALBINO CALVO

Fiel-Contraste de oro y plata de Valladolid.

Se encuentra en esta población con un elegante y variado surtido en joyería y platería, últimos modelos de París y Londres á precios muy económicos.

Plaza Mayor núm. 32.

Rebaja de precios.